

Vía aérea dan armas a la subversión salvadoreña

Washington, marzo 18 (UPI). Los subversivos izquierdista de El Salvador reciben diariamente suministros de armas y otros equipos por vía aérea desde Nicaragua, informó hoy un alto funcionario del Departamento de Estado.

El funcionario añadió que el gobierno salvadoreño ha conseguido frenar los suministros de armas a los izquierdistas que se realizaban a través del Golfo de Fonseca y de territorio hondureño, pero carece de radares y otros medios para contener el contrabando aéreo de armamentos.

"La infiltración aérea este año ha sido considerablemente superior a todo lo que hemos visto en años", expresó el funcionario.

El informante habló con periodistas en el Departamento de Estado a condición de no ser identificado, pero se trata de un funcionario involucrado en la formulación de la política de Estados Unidos hacia El Salvador en el más alto nivel.

El funcionario no ofreció cifras del volumen de armamentos contrabandeados por vía aérea a los subversivos, pero dijo que se trata de armas soviéticas y que algunas de ellas fueron enviadas a Nicaragua desde Argelia. Es la primera vez que un funcionario norteamericano menciona públicamente a Argelia como escala en el tránsito clandestino de armas a El Salvador.

— Pasa a la página 41 —

Amanecer democrático está próximo en A.L.

La Paz, marzo 18 (AP). El ex presidente venezolano Carlos Andrés Pérez declaró hoy estar convencido de que "está próximo un amanecer de libertad y democracia" en Latinoamérica, en un discurso en el que fustigó a las dictaduras militares del continente.

"Soy un convencido de que está próximo un amanecer de libertad y democracia para todos los pueblos de nuestra América", dijo el ex gobernante venezolano al inaugurarse aquí la conferencia internacional sobre "los derechos humanos y la recuperación democrática en

América Latina".

Sin embargo, reconoció que "en América Latina estamos aún luchando por los derechos esenciales... nos queda por cubrir un trecho largo, porque el fundamental es el derecho a la vida, y ese aún no logró alcanzarlo ningún pueblo de nuestro sufrido continente".

Carlos Andrés Pérez habló ante más de un centenar de delegados de 27 países, que participan en la conferencia auspiciada por el gobierno boliviano y organizada por la Asociación Latinoamericana de Derechos Humanos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NARCOTRAFICANTES. Cape May, Nueva Jersey, marzo 18 (AP). Algunos de los 21 tripulantes de un barco carguero hondureño, que según las autoridades locales, transportaba drogas, aparecen esposados. Tras ser detenidos fueron acusados de narcotráficos, la droga que llevaban en el barco se quemó cuando ellos incendiaron el barco.

Sandinistas se oponen a sistema libre-empresa

Managua, marzo 18 (AP). El presidente del Consejo Superior de la Empresa Privada nicaragüense, Enrique Dreyfus, afirmó que el sistema libre-empresista "es el único que puede llevarnos al desarrollo económico y social".

Dreyfus, quien fue encarcelado en 1981 junto con varios colegas empresarios por acusar al régimen sandinista de llevar al país "al caos económico y al totalitarismo", dijo que el gobierno "trata de marginarnos y desconocer nuestras instituciones".

Manifestó ante unos mil

empresarios reunidos en un cine de la capital para la asamblea anual del Instituto Nicaragüense de Desarrollo que los empresarios nicaragüenses han decidido quedarse en el país "porque tenemos un compromiso histórico y una obligación moral ante nuestros hijos y el pueblo".

"Nos hemos quedado aquí en Nicaragua, arriesgando vidas y propiedad, sufriendo cárceles y vejámenes y exponiéndonos a las injustas diatribas y excesos retóricos de quienes no desean comprendernos", agregó.

Desmienten que Rivas Gallont sea destituido

Washington, marzo 18 (UPI). El gobierno de El Salvador respaldó hoy a su embajador en la Casa Blanca, Ernesto Rivas Gallont, y al mismo tiempo elogió el desempeño de sus funciones.

El sábado pasado, un diario salvadoreño informó que Rivas sería reemplazado por presiones de políticos derechistas.

Un comunicado de la cancillería salvadoreña, distribuido en esta capital por la misión diplomática de ese país, afirmó que el diario cometió un "error en su redacción".

Sandinistas minan zona fronteriza

Tegucigalpa, marzo 18 (AP). Grupos antisandinistas afirmaron hoy aquí que el gobierno de Nicaragua ha hecho colocar minas y explosivos en una franja de 20 kilómetros a lo largo de la frontera con Honduras, tras haber evacuado por la fuerza a los habitantes del sector.

El grupo denominado Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), que se autoproclama "brazo armado" de la oposición al actual régimen de Nicaragua, dijo que "las tropas sandinistas tienen órdenes concretas de disparar a matar a todo ser viviente que se movilice por esa franja de militarización".

La FDN señala en una declaración pública haber

— Pasa a la página 22 —

Amenaza de bomba obliga a volver un avión saudita

Roma, marzo 18 (Latin-Reuters). Un avión comercial saudita con 250 pasajeros y 18 tripulantes en vuelo de París a Jeddah realizó hoy un aterrizaje de emergencia en el aeropuerto Fiumicino de Roma, luego que se informó al piloto que había una bomba a bordo, dijeron fuentes aeronáuticas.

La torre de control de París transmitió al avión Lockheed Tristar de Air Saudita un llamado telefónico anónimo y se otorgó al piloto vía libre para aterrizar de emergencia en Fiumicino.

El piloto ordenó a los pasajeros que abandonaran la aeronave por las puertas de emergencia ante el riesgo de que los explosivos pudieran estallar.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SE HUNDE CARGUERO. Cape May, E.U.A., marzo 18 (AP). Un carguero de Honduras en el momento de sumergirse en el mar, envuelto en llamas, frente a la costa de Cape May, Nueva Jersey. Los 21 tripulantes fueron detenidos y acusados de narcotráficos.

Latinos pueden decidir comicios del 84 en E.U.

Atlanta, Georgia, marzo 18 (AP). El presidente de la Liga de Ciudadanos Latinoamericanos Unidos, Tony Bonilla, dice que es tiempo de formar una coalición de electores de comunidades minoritarias.

El abogado de Corpus Christi, Texas, opina que una coalición de negros e hispanicos podría decidir la elección presidencial de 1984.

Bonilla dijo que los fun-

cionarios de la liga se proponen entrevistarse con cada uno de los candidatos a la presidencia para tratar de obtener seguridades de que en caso de resultar electos designarán a hispanicos para altos cargos administrativos.

Durante una asamblea de la liga en esta ciudad Bonilla sugirió también una reunión de dirigentes

— Pasa a la página 22 —

Costa Rica advierte a Pastora con expulsión

San José, marzo 17 (AP). El gobierno advertirá al dirigente antisandinista Edén Pastora Gómez, conocido como "Comandante Cero", que si formula nuevos comentarios que comprometan la neutralidad de Costa Rica en la situación interna de Nicaragua, será expulsado del país, dijo un vocero oficial. El consejo de seguridad analizó declaraciones de Pastora en una conferen-

cia de prensa el 10 de este mes para determinar si el dirigente nicaragüense violó su condición de refugiado y el compromiso adquirido al ser readmitido hace dos meses en el país después de haber sido expulsado en mayo del año anterior.

En vista de que Pastora anunció que convocaría a los periodistas en abril pa-

— Pasa a la página 28 —

C. Rica pide ayuda por refugiados de Nicaragua

San José, marzo 18 (AP). El gobierno de Costa Rica pide ayuda de organismos internacionales para enfrentar el problema derivado de la presencia en el país de millares de refugiados nicaragüenses, anunció el ministro de Justicia Carlos José Gutiérrez.

Las autoridades de Inmigración afirman que en

días recientes ha aumentado el flujo de refugiados, iniciado durante la guerra civil nicaragüense que en 1979 culminó con el derrocamiento de la dictadura del general Anastasio Somoza.

El Consejo de Seguridad Nacional, se dijo, resolvió buscar ayuda de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas.

Amenaza y propaganda de Rusia a Europa y E.U.

Moscú, marzo 18 (Latin-Reuters). La Unión Soviética incrementó hoy sus ataques propagandísticos contra el despliegue de nuevos misiles nucleares estadounidenses en Europa y dijo que tomaría represalias en caso de que se pongan en marcha los planes de la OTAN a fines de año.

Una serie de artículos publicados en los diarios oficiales acusaron al gobierno del presidente Ronald Reagan de engaño y fracaso en las gestiones por negociar seriamente

en las conversaciones soviético-estadounidenses que se desarrollan en Ginebra para la limitación de los armamentos de medio alcance.

Funcionarios occidentales dijeron que los artículos, incluyendo una editorial en el órgano del Partido Comunista, "Pravda", estaban destinados a descartar cualquier idea imperante en Occidente de que un retorno al poder de un gobierno conservador en Alemania Federal tornaría a Moscú más propenso a asumir una posición de compromiso.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REPRESION COMUNISTA. Calcuta, marzo 18 (AP). Policías de Calcuta golpean a uno de los manifestantes que protestaban contra el aumento de precio al transporte

público, efectuado recientemente por el gobierno comunista de esta región. Otros manifestantes fueron obligados a irse al ser atacados por la policía.